



DIOS LO QUIERE

Con este grito, Pedro el ermitaño levantó ingentes masas de cristianos, y consiguió la protección de los reyes para conquistar el Santo Sepulcro, los santos lugares, Jerusalén. ¡Dios lo quiere! Y los pueblos llenos de fe en Dios, no retrocedieron ante los sacrificios ni ante la suerte ¡Dios lo quiere!, y por El se lanzaron a la más ardua de las empresas, porque al conjuro mágico de estas palabras se levantaron legiones de héroes, cristianos, jóvenes, que con la cruz en la espalda, y en el pecho, se lanzaron a la conquista para Cristo. Eran soldados, y eran cristianos, y como Cristo estaba en ellos, ¡Vencieron!

Pasaron las generaciones; los siglos también pasaron, y de aquellos gestos, solo queda el recuerdo y la victoria. De nuevo el mundo se vuelve contra Dios, pueblos enteros lo blasfeman, y amenazan invadir las civilizaciones cristianas. Las costumbres paganas de hoy día, son el mayor enemigo. ¿No hay cruzados esta vez? ¿No sale otro Pedro el Ermitaño?.. Pero quien dice tanto?.. ¿Quien así habla? ¡¡Alto!! El Papa dió la voz; nosotros, los jóvenes de A. C. también queremos ser cruzados. ¡Somos cruzados!. Por eso también nos lanzaremos a la conquista con nuestra Cruz sobre el pecho, sin temor a nadie ni a nada. Cristo es nuestro fin, y a El hay que llegar o con la victoria reportada sobre el mundo, o con la palma de haber dado la sangre en la Cruzada. ¡Todos debemos lanzarnos a la conquista, «llevar almas de joven a Cristo», ¡todos! porque «Dios lo quiere».

Noche de Reyes de un movilizado

por Francisco Picas Pons

Carlos Izurriaga Goñi; Guardia, respondió una voz varonil y fuerte desde un extremo de la formación, al ser nombrado por el furriel el servicio para el día siguiente.

«Y será en víspera de Reyes». El bravo mozo se mordió los labios y dijo en voz baja al compañero que tenía al lado de la formación: Y con éste serán dos años, sin contar los de la guerra, que no he estado en casa el día de Reyes.

Era el chico nombrado uno de los comprendidos en la movilización del año pasado y que con sobrado patriotismo había dejado conformada a su joven y buenísima esposa que —casada haría un año— todavía le miraba con ojos enamorados como si fuera aún una novia, y con ella una chiquilla de tres meses, más rubia que el trigo de Junio.

Sólo Dios sabe el infinito número de cartas que se cruzaron los dos corazones en el transcurso del año, con el tema central de la «púbilleta» de sus ensueños, llenas todas de resignación cristiana y de la fe que hunde montañas e ilumina la vida.

Bajo la pálida luz de las estrellas, con el fusil en posición de descanso, en aquellas dos horas de centinela por la noche, su pensamiento divagó en el eter, viendo en las nubes la fina almohada donde la cabecita de su niña se apoyaba durmiendo y soñando con los Reyes Magos y sus juguetes; en la claridad blanca de la luna, la llama del amor familiar que nunca se apaga, y en el rocío con que se adornan piedras y plantas, las lágrimas que surcaban las mejillas de su mujer, tejiendo cual perlas, las sábanas donde se abrigaba su chiquilla.

Noche de Reyes, noche de ensueño. Que los Reyes Magos nos traigan la Paz.

...Y cuando más abstraído estaba con sus pensamientos el movilizado de guardia, se acercó a la garita el Cabo y le dijo: Ya son las dos, relevo de puesto...

Efectuado éste, pensando todavía con su mujer e hijita se fué a dormir, resignado, el resto de noche que le quedaba.

Agullana, Enero de 1944

DESPUES DE NACIDO

Preside el espacio
magnífica luna
J SUS se ha dormido
dentro de su cuna.
Soñando en el cielo
el niño dormita
y vela a su lado
la VIRGEN BENDITA.
Mas que será
que en sus ojos
brilla una luz
¿Será que adivina
morir en la CRUZ?
Y su madre se inclina
de su amor al peso
y sella sus labios
en un largo beso.
De pronto una lágrima
que arde donde toca
surca su mejilla
y muere en su boca.
Mas callad
que en sus ojos
se advierte
tened vuestro aliento
que no se despierte
los ángeles tienden
sus alas de armíño
y en la cueva yacen
la madre y el NIÑO.

ESQJ

NOTICIAS

El Sr. Coronel D. Fernando Villalba Escudero, Jefe de la Infantería Divisoria de la 41 División y Comandante Militar de la Plaza ha tomado posesión de su mando, donde le auguramos un feliz cumplimiento de su deber, por medio de la asistencia del Altísimo.

CIUDAD — Con buena organización, aunque con un viento pertinaz, se llevó a cabo la tradicional cabalgata de los Reyes Magos, con la colaboración del Excmo. Ayuntamiento, el Frente de Juventudes y los soldados de este Centro Castrense. Nutrido público llenó las principales vías de Figueras, pudiéndose distinguir artísticos farolillos que lucían los niños llenos de entusiasmo al pasar los reales personajes de Gaspar, Melchor y Baltasar.

Hasta el próximo año si Dios quiere.

— El domingo día 9, tuvo Figueras un día lleno de emoción, al ver subir por primera vez al altar al conciudadano Rvndo. D. José Ayats, excombatiente por Dios y por España, hoy celoso sacerdote.

El Centro Castrense dirige al Altísimo sus preces, para que el fruto de su apostolado sea ubérrimo.

Nuestra enhorabuena.

— En la Reunión mensual de Apostolado que se efectuó el jueves día 13 del corriente, se nombró la nueva Junta de este Centro Castrense que es como sigue:

Presidente, José Prats Sanz; Secretario, José M.^a Ortínez Godó; Tesorero, Juan Royo Ferrando; Vocal de Estudios, Juan Sabaté Carles; Vocal de Piedad, Carlos Pongiluppi Puig. Que el Espíritu Santo gobierne sus corazones.

La siguiente anécdota se atribuye al buen Rey Carlos III:

Trabajaba el Rey en su despacho, llamó a su servidumbre, y nadie acudió, se acercó despacio a la puerta, la abrió, y vio a uno de sus pajes dormido sobre un diván en una habitación inmediata. Intentó despertarlo, pero como observara que del bolsillo de la chupa se le caía al paje un papel, lo tomó y lo leyó.

Decía así:

“Querido hijo mio: desde que por influjo de ese gran señor estás en Palacio y me vienes socorriendo con tus ahorros, tus dos pobres hermanas y yo hemos salido de la espantosa miseria en que vivíamos, y tenemos pan que comer y ropa con que abrigarnos. ¡Ay, hijo mio, yo te doy gracias por la bondad de tu corazón, y te bendigo como el mejor y más amante de los hijos “

El Rey leyó esta carta, y se enterneció sobremanera, y le faltó muy poco para llorar; tomó un cartucho con algunos doblones, lo colocó con mucho cuidado en el bolsillo de la chupa del paje, y se retiró.

Luego que se repuso de la emoción que le había causado el rasgo de amor filial de su paje, llamó fuerte y lo despertó.

—¿Dormías, paje?—dijo con cariño el Rey.

—¿Perdone vuestra majestad!

—No tiembles, acércate

—No he podido resistir al sueño...

El rey sonrió con dulzura, y añadió después:

—¿Que llevas en el chaleco?

El paje llevó la mano al bolsillo, sacó el dinero, lo contempló con asombro, y fijando en el rey sus ojos espantados, cayó en el suelo sin poder articular palabra.

Vamos, no te turbes—dijo el rey

enternecido —¿Que te pasa?

—Señor contestó llorando el baje, — debe haber alguno que me quiere perder, porque este dinero no es mio, y yo ignoro, cómo ha venido a mi bolsillo; oh, si, lo ignoro; señor, soy inocente.

¿Y quién crees tú que puede pensar en perderte? ¿No tienes una madre que necesita dinero para alimentar a sus hijos?

¿Pues por qué no ha de ser Dios el que te envía ese dinero, no para perderte, sino para socorrerla? ¿Crees tú que a los que obran bien los puede

olvidar jamás?

Conozco en esas palabras—dijo el joven—, que es vuestra majestad en esta ocasión la mano de Dios, que socorre a mi pobre madre: gracias, señor, gracias.

—Oye— le dijo Carlos III—, la mano de Dios para hacer bien se une lo mismo al brazo de un rey que al brazo de un jornalero: cualquiera que sea el instrumento, siempre el impulso, la acción es de Dios. Envía este dinero a tu madre, y dile que yo cuido de ella y de ti.

AMADO SANTAPAU



Crónica Deportiva

Al fin, el pronóstico anterior ha sido acertado, al predecirse un resultado favorable para nuestro once, aunque fuese por poco margen, y así ha ocurrido, si bien el 1-0 que señalaba el marcador al final del encuentro, no refleja el verdadero desarrollo del mismo, pues apartándonos de todo apasionamiento, la diferencia debiera haber sido mayor.

Se comienza el encuentro a un fuerte tren, por parte de nuestros jugadores, que con gran ímpetu se vuelcan sobre la puerta adversaria ante la que se realizan jugadas de emoción y en las que diversas veces milagrosamente, se salva de ser perforada, pese a la actuación de Puigdemont. De esta manera se llega al descanso con un inexplicable empate a 0.

Reanudado el juego, vuelve a presionar intensamente nuestro equipo, que es el único que demuestra peligrosidad en sus avances y que se ven malogrados por la falta de eficaces rematadores, lo que salvó a Infantería 51 de un abultado tanteo, y que sólo cuando faltaban veinte minutos para terminar se produce el gol que nos dió la victoria, harto merecida.

Lamentamos tener que patentizar nuestro disgusto, hacia la línea media visitante, formada por Carranza-Rovira-Pujol, los que desde los primeros momentos del partido, viendo el cariz adverso que para su equipo tomaba, emplearon un juego sucio (al que ya están muy habituados) produciendo «patadas», «zancadillas» y «hachazos», siendo una verdadera suerte el no tener que lamentar alguna

lesión de importancia, pero sí contribuyó a dejar una mala impresión al numeroso público que presenció el encuentro, al tratarse de un equipo que marchaba en segunda posición en la clasificación. El primer responsable de lo ocurrido, fué el árbitro Quintana, al cual faltó energía (como en el partido con la Maestranza) para cortar radicalmente todo conato de violencia, y que a última hora, y sin que la falta mereciese tal decisión expulsó del campo a Franch y Faura, máxime después de lo que anteriormente había tolerado o no supo evitar, y que contribuyó a ensuciar un algo el encuentro.

Los equipos se alinearon: Infantería 51.- Puigdemont; Faura, Saura; Carranza, Rovira, Pujol; Valle, Alín, Masso, Alguet y Llorente.

Fortificación 3.-Ramón; Antich, Bonell; Rius, Bellido, Batlle; Beumala, Plana, Mercader, Sarriols y Franch.

Es difícil tratar de destacar la actuación individual de nuestro conjunto, ya que todos hicieron un buen partido, si bien merece destacar, la actuación de Bellido, el mejor sobre el terreno, siguiéndole Batlle, Plana, Rius, Beumala, Antich y Mercader. Franch, algo apático debido quizás a que Sarriols jugó siempre retrasado. Bonell no pudo dar todo su rendimiento por la lesión que padece, y el debutante Ramón, en el cual poníamos nuestras esperanzas de recuperación del equipo, cumplió en sus escasas intervenciones.

En resumen, que esperamos que el próximo se realice un análogo partido con Artillería 21 en Mataró, que nos daría la victoria.

CAMPEONATO REGIMENTAL RESULTADOS 6.ª JORNADA

Especialidades — 2.ª del 2.º 1 - 2
Destinos — 4.ª del 2.º Pendiente

1.a del 2.º — 1.a del 1.º	2 - 1
4.a del 1.º — 2.a del 1.º	5 - 2
Descansó 3.a del 2.º	

CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P
4a. del 1.º	5	5	0	0	16	4	10
2a. del 2.º	5	4	1	0	9	5	8
1a. del 1.º	5	3	1	1	15	6	7
4a. del 2.º	5	3	1	1	13	5	7
Destinos	5	2	1	2	11	11	5
1a. del 2.º	5	1	2	2	7	11	4
2a. del 1.º	5	1	1	3	10	15	3
Especialidades	6	1	0	5	6	19	2
3a. del 2.º	5	0	0	5	1	12	0

En el número anterior se decía que no parecían muy estables los dos primeros puestos de la clasificación en manos de la 1.a Cía. del 1.º y 4.a del 2.º, y hoy después de jugadas las 4.ª, 5.ª y 6.ª jornadas confirman aquel pronóstico, pues las 4.a del 1.º y 2.a del 2.º continúan imbatidas, pasando respectivamente a 1.º y 2.º lugar, siguiéndoles las anteriormente indicadas. Destinos se mantiene en el mismo lugar; la 2.a del 1.º y 1.a del 2.º, permutan sus puestos y Especialidades abandona el «farolillo rojo» al adjudicarse dos puntos a costa de la 3.a del 2.º con lo cual ésta se lo «endosa». Queda pendiente de jugar Destinos con la 4.a del 2.º, que de ser favorable a los primeros, permanecen en la misma posición aunque con 7 puntos y de ser a la inversa, la 4.a ganaría dos puntos, colocándose en segunda posición, a un punto del líder.

Salen favoritos para la 7.ª jornada, Destinos, 1.a del 2.º, 2.a del 2.º y damos un empate para la 1.a del 1.º con la 4.a del 1.º.

PROXIMAS JORNADAS A CELEBRAR

Séptima Jornada: del 16 al 2 de Enero:

Especialidades — Destinos

3.a del 2.º — 1.a del 2.º

1.a del 1.º — 4.a del 1.º

2.a del 2.º — 2.a del 1.º

Descansa la 4.a del 2.º

Octava Jornada: del 23 al 29 de Enero:

2.a del 2.º — Destinos

1.a del 1.º — 4.a del 2.º

4.a del 1.º — 3.a del 2.º

2.a del 1.º — 1.a del 1.º

Descansa Especialidades

Radio Cabezal

Crónica semanal deportiva radiada por el locutor «Colchoneta»

Atención! atención! Transmite Radio Cabezal. Aquí H. G. P. 1 (Esto quiere decir: Hemos ganado por 1). Con onda y piedra. Vamos a ver a quien le cae la chinital

(Pasa al final de la página 6)

DESDE LA GARITA por IGNOTUS

—¡Ola, Martínez!, ¿ya estás por aquí? ¿Cómo ha probado el permiso?

—Magnífico, Juan, magnífico, y supongo que a ti te habrá ocurrido lo mismo, pues por lo que veo traes muestras de mucha alegría.

—Ya lo creo, como que me divertí grandemente, y tú ¿no te divertiste? porque parece que tu carácter es de quedarte en un rincón quieto.

—No lo creas, hombre, pues ya hacía tiempo que tenía sed de cosa buena, ya añoraba aquellos conciertos del Palacio de la Música, y ahora pude gozar de uno de los mejores conciertos, con obras de Wagner, Liszt, Beethoven y otros.

—Pero, ¿a eso llamas diversión? Eso déjalo para los abuelos, hoy, precisamente en pleno siglo XX y a jóvenes como nosotros, y por añadidura soldados lo que les corresponde es cosa movida, movida, hot, hot, que es lo anima.

—Hombre, no quisiera ofenderte, pero ¿sabes cuál fue el origen de tal música?

Verás, según cuenta un historiador, un explorador inglés que se adentró en la jungla y cogido por los canibales, fué atado al poste del suplicio, mientras danzaban con convulsivas agitaciones al son del tam-tam. Fué tanto el terror, que enloqueció, y cuando después de salvado volvió a su país, le dió por escribir música exótica que fué el principio del «hot», obra exacta de lo visto.

Se puso como moda y pronto ha imperado de tal manera, que si alguien aprecia la música clásica y pide un disco, se levanta una vocería de protesta flutando a ser tan grande la pasión que en cuanto se oyen las «notas», todos se agitan habiendo quien no puede resistir un grito casi gutural y hasta no falta quien saca la lengua como un can sediento.

—Pero Pedro, quizás aprietas mucho, tu quisieras que todos fuéramos unos santitos, con caras serias y largas ¿eh?

—No, nada de eso, pero solo te diré que tal música excita las «ajas pasiones», el sentimentalismo, afemina, cuando se canta se finge la voz, en fin, que para levantar a España se necesitan jóvenes de pelo en pecho, se necesita una moral más elevada que nos dé una generación de hierro, y esto no se consigue con la vida presente.

—Más yo te advierto, que no todo es lo que tu dices, hay bueno y hay malo. Parece que tu te exasperas.

—Si, tienes razón, pero yo solo me refiero al extremismo, además no todos pensamos igual, yo respetaré lo tuyo, pero tú no me digas que es para abuelos, pues yo no tendré ningún inconveniente en decirte como Hoornaert «que te balanceas a lo pingüino y te agitas a lo café».

R E C R E A T I V A S

por F. Molist

CRUCIGRAMA

N.º 5

	A	B	C	D	E	F	G	H	I	J
1										
2										
3										
4										
5										
6										
7										
8										
9										
10										

Horizontales.

1-Cuidadoso, circunspecto. 2-Abrase, queme. Irlanda. 3-Vasija en forma de caldera. Acieria. 4-Letra del alfabeto griego. Gorrión de Venezuela, invertido. 5-Letras de tomo. Ave, al revés. 6-Moral, educación. Partícula inseparable. 7-Nombre de mujer. Río de Siberia. 8-Del lirio. Sacerdote de la religión de Zoroastro, invertido. 9-Carcoma. Indicio. 10-Cualidad de cariñoso, afectuosos.

Verticales.

A-Exacta, precisa. B-Publico un libro. Habite, al revés. C-Fruto del nopal. Cogeré, invertido. D-Pecado capital. Prenda sacerdotal, invertido. E-Negación. Agarrado, al revés. F-Acomete. Contracción. G-Natural de una nación europea, femenino. Letras de sigo. H-Secreción del cuerpo humano. Raza canica, invertido. I-Hado, destino. Planta litácea. J-Natural de una república americana, invertido.

LOGOGRIFO

1	2	3	4	5	6	7	8	9	Malévolos
4	5	6	7	2	7	6	2		Fuerza, virtud
5	2	1	6	3	6	2			La forman padres e hijos
1	2	7	2	7	8				Mono pequeño
	7	8	5	6	2				Red para el cabello
	3	4	1	2					Tema de un discurso o es-
		1	6	3					Número (crito)
			7	2					Nota musical
				6					Número romano

J E R O G L I F I C O

GESTA HEROICA LLEVADA A LA PANTALLA

NI NA	V	a	N	K	Emperador
NU NE	500	500	50	500	

C H A R A D A

DOS UNÀ es de árbol frutal
PRIMA TERCIA es un batracio
UN UNÀ DOS compraré,
y al TOTAL regalaré.

SOLUCION DEL CRUCIGRAMA NUM. 4

Horizontales:— 1-Catálogos. 2-Atas. Tubo. 3-Nul. Rob. 4-In. Mat. Eo. 5-Maria. 6-Al. Lia. Ta. 7-Los. Son. 8-Erín. Mero. 9-Solapados.

Verticales:— A-Canibales. B-Atún. Loro. C-Tal. Sil. D-As. Mal. Na. E-Darío. F-oT. Tio. Ma. G-Gur. Sed. H-Oboe. Toro. I-Saboyanos.

SOLUCION DE LOS ENTRETENIMIENTOS.

Logogrifo: Hipotenusa.
Jeroglífico: Unos quintos están marcando el paso.
Charada: Talavera.

RADIO CABEZAL (Viene de la pág. 5)

— Tres!.. Tres!.. Tres!.. Menos mal que ha sido uno, pero que significa 2 puntos mundos y lirondos.

— AVISO A LOS NAVEGANTES: El Farolillo que existía en Figueras en el escollo conocido por la «Parrala» ha roto las amarras y anda a la deriva. En su lugar hemos colocado dos estupendos puntos. Se comunica para general conocimiento y al fin de evitar «excesos de confianza».

— Hemos visto a los «Leones» de La Junquera y nunca mejor acertado el refrán de «no es tan fiero el...» etc. Nos convencen más los «cachorros» de Agullana.

— ¿Saben Vds. porque el «Lanas» se ha quedado calvo? y ¿por que anda siempre husmeando hocico en tierra? Esto es muy sencillo: se ha quedado calvo con el susto de verse a obscuras al apagarse el farolillo, y anda husmeando con el hocico en tierra a ver si dá con el rastro de un equipo de Baloncesto que ha oído decir existía en el Castillo. ¡Pobre «Can» se cansará...!

YER

Publicado con las debidas autorizaciones